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主演电影《走走停停》即将上映

胡歌：好喜剧哭着哭着就笑了
刘宗智 济南报道

停下来

是为了继续前行

齐鲁晚报：我们在网友讨
论中看到，大家对电影中提及
的Gap Time的话题非常感兴
趣，您怎么看待所谓的“人生
空白期”？

胡歌：我也是最近才有所
了解，我后来回忆了一下，其
实在我的经历里面,遇到过挺
多处在这个所谓Gap Time的
人。我之前在一个公益组织做
了一个月的志愿者，就遇到了
很多现在说的处在这个Gap期
里面的学生或者上班族。他们
是通过这样一段难得的真空
期，跳出原来生活的惯性，然
后换了一个身份去一个陌生
的环境做一件对他们来说可
能是全新的事情。我觉得停下
来是为了之后能够更好地继
续前行，人是需要有这样一段
时间的。

齐鲁晚报：我们常常会说
“吾心安处是吾乡”，但在咱们
的电影里其实很多情节都体
现了在外漂泊的人以及驻守
老家的人，两种不同的人生选
择所带来的矛盾心态，结合这
个现象您怎么理解这句话或
者这种现象？

胡歌：我觉得家乡、故乡
不是跟着心走的，那是不可替
代的。你生在这个地方、长在
这个地方，那么这个地方的水

土空气会植入你的骨髓里。吾
心安处是吾乡，我觉得可能是
对于漂泊在外的人的一种精
神上的安慰，但我的理解是，
对于每个人来说，故乡只有一
个。我觉得吴迪受妈妈的影响
是最大的，妈妈是特别有智慧
的，用一种轻松的方式去化解
生活中的艰难，所以对于吴迪
来说，他的心会在哪儿呢？肯
定还是在他出生的地方，在这
个家里，因为他的整个能量来
源是从这里开始的。

齐鲁晚报：您如何看待像
吴迪这种中年返乡的人？

胡歌：很难用简单的语言
去概括一个中年人的选择吧，
我觉得人到中年，我们之前说
所谓四十不惑，他能够在北京
生活了十年以后，做出这么重
大的一个决定，回到自己的家
乡，应该不是一个偶然的决
定，无论是主动选择还是无奈
的一个选择，我觉得作为一个
40多岁的中年人来说，他都是
经过深思熟虑的。虽然我们在
剧本里看，好像是因为女友的
离开，再加上室友的离开，他
是被逼无奈才选择回去，但是
我给吴迪做心理建设的时候，
我觉得他不是一个盲目的决
定。

看清生活本质

依然热爱生活

齐鲁晚报：您所饰演的角
色提出了一种观点，“跟出去闯
比起来，朝九晚六，一眼望到头

的人生才需要更大的勇气”，可
以谈谈您对这句话的理解吗？

胡歌：如果我们光说戏里
这句台词的话，我觉得吴迪当
时说这句话是言不由衷的，因
为在面对采访的时候，他要为
自己做出的选择找到一个理
由或借口。我觉得出去闯不是
适合所有人，对于某些人来
说，他就是适合朝九晚六的生
活。我觉得所谓最大的勇气，
应该用我在片里的另外一句
台词来形容，就是：当你看到
了生活的本质和真相以后，你
依然热爱生活，那个才是最大
的勇气。

齐鲁晚报：吴迪在北京其
实一直是一个郁郁不得志的
编剧，相反，他在返乡后做了
一直想做却没有做到的事情，
就是把自己编剧的作品拍成
电影。您觉得他是成功了吗？

胡歌：其实他也没有做主
动的选择，他依然是被冯柳柳
推了一把，或者说是命运的安
排，让他有这样的一个机会，
可以把封存多年的一个剧本
拍成电影。也正是因为他回到
了家乡，才有这样的机会，才能
够把他的梦想落地。他当时做
这个决定的时候，并没有想要
证明什么，他当时的第一反应，
就是说想要圆自己的一个梦。
我相信每个编剧都希望自己的
作品能够从文字变成影像。他
没有想到的是，这个电影开拍
以后，每天在那个取景框里面
看到的最让他震撼的就是他妈
妈，他看到了特别真实的妈妈，
卸下了生活给她的压力、包袱，
是一个特别绽放的生命、一个
无比快乐幸福的母亲，这个是
吴迪没有想到的。

吴迪冯柳柳之间

不是爱情

齐鲁晚报：您如何看待吴
迪偶遇老同学冯柳柳之后，不
久便答应了她的纪录片拍摄
请求？在您看来，这两个人之
间有爱情的成分吗？

胡歌：我们在围读剧本的

时候，我就加了一句词，我说
你还记得我生日。其实跟爱情
无关，我觉得吴迪一直以来都
不受人待见，没有人真正在意
过他，但是在那个瞬间，他没
有想到这个十几年没有见的
老同学居然还记得他的生日。
他无比地感动，这个老同学是
在乎他的，所以他就欣然接受
了拍摄纪录片的请求。我觉得
他们可能没有所谓的真正的
爱情，或者说大家传统理解中
的爱情，他们或许有一些默
契，这种默契来自于他们同样
生长的这片土地，他们曾经做
过同学，然后又算是半个同行
吧，在平时相处和工作中也有
共同的话题。

齐鲁晚报：吴迪和冯柳柳
最后一场戏是两人一路并行
却始终没有交流或者交集，您
怎么理解这个结局？

胡歌：我从来没有想过他
们两个人之后会走到一起。我
觉得重点是他们各自作为一
个个体，怎样继续自己的人生
道路，因为不管是冯柳柳也
好、吴迪也好，他们之前都过
得不如意。其实冯柳柳也一直
在寻找或者在等待一个机会，
可以让她重新找到生活的动
力和目标。结局那一刻的吴
迪，真正接受了命运安排并且
重拾创作的自信，这一点对吴
迪来说是特别重要的。我觉得
对吴迪来说是一个开始，我也
能够理解冯柳柳的选择。

齐鲁晚报：以后会不会尝
试更纯粹的喜剧类型片呢？

胡歌：我其实是演喜剧出
道的，我刚开始演的古装偶像
剧“仙剑”那些都是喜剧啊，后
来不知道什么原因，就是没有
喜剧来找我了。时隔多年又重
新回来演喜剧，我特别特别高
兴。其实《走走停停》也不是一
个特别传统的喜剧。我自己比
较喜欢的一类喜剧就是笑着
笑着就流泪了，然后哭着哭着
又笑了。我当时看剧本的时
候，我就说，这个就是我一直
在寻找的特别想去演的喜剧
类型。

胡歌、高圆圆主演的电影
《走走停停》将于6月8日全国上
映，片中，胡歌颠覆以往形象，
回归轻喜剧表演，饰演一位落
魄邋遢、40多岁的中年人。胡歌
近日接受齐鲁晚报书面采访谈
新片，他说，自己比较喜欢的一
类喜剧就是笑着笑着就流泪
了，然后哭着哭着又笑了，《走
走停停》就是这样的作品。
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